

## Crónica diaria

### Discreto y oportuno

Un escritor «autoridad indiscutible en cuanto se refiere a arte escénico»—según un colega al que hemos de creer bajo su palabra—, arremete contra los que han creído inoportuna, por lo menos, la lectura de un drama de Marcelino Domingo, a una de las compañías que solicitan el teatro Español, los supone capaces de todas las prevaricaciones, y les dice sentenciosamente: «Cree el ladrón...» ¡Cuando él lo dice!

Estoy seguro de que el escritor «autoridad indiscutible» no alude a DIARIO UNIVERSAL; pero como hemos sostenido esa opinión y queremos vivir a la moda, el director me ha encargado que haga la oportuna rectificación que, sino de otras cosas, nos libre de las iras de «determinados elementos», que por esta vez no son de los que usan espada, que es a los que suele aplicarse el ameno eufemismo.

Desde luego, la rectificación es innecesaria; a quién sino a un hombre capaz de las mayores inmoralesidades pueda ocurrírsele tener por inoportuno e indiscreto que un ministro de la República lea un drama a una compañía que aspira a una concesión oficial. ¡Si se tratase de un ministro de la Corona!

Ni siquiera puede tacharse de oportuna e indiscreta la publicación de la noticia de la lectura. Seguramente que Anita Adamuz ha soportado otras muchas lecturas sin decir pío en la Prensa periódica; pero hay lectores y lectores, y no es cosa de medir a Marcelino Domingo por el mismo rasero que a los demás.

Es evidente, así mismo, que sólo un comentarista capaz de dejarse sugestionar por un nombre que suele figurar a diario en la «Gaceta», puede creer que el hecho de que Calvo tenga un drama del ministro de Agricultura pueda influir en el ánimo de los que hayan de otorgar la concesión del teatro: ni siquiera cabe pensar que a los concejales correligionarios del Sr. Domingo, les mueva el deseo de conocer la portentosa creación escénica.

Esas, según advierte la autoridad indiscutible, son cosas de los empresarios cavernícolas, a

### Sardinas que vuelven al mar

PARIS, agosto 8. (D.U.)—Son tan grandes las redadas de sardinas que los pescadores llevan a los puertos franceses que tienen que devolverlas al mar porque no encuentran compradores, ni aun al precio casi nominal a que se detallan. Ayer fueron arrojadas al mar en Quimper doscientas mil sardinas. El Gobierno, para ayudar a los pescadores, ha ordenado que se compren cinco toneladas de este pescado.

### Los «cascos de acero»

BERLIN, agosto 8 (D.U.)—El comité directivo de la organización «Cascos de Acero» ha decidido celebrar el 3 y el 4 de septiembre venideros la reunión en esta capital de los hombres que la componen. Se congregarán en Berlín 180.000 Cascos de acero.

los que sirven los comentaristas incautos o venales. La autoridad indiscutible ha olvidado, sin duda, que la empresa a que supone favorecida por los comentarios pecaminosos, fué, precisamente, la que tuvo la alta honra de enriquecer el repertorio del Español y dar prestigio al coliseo municipal, estrenando «Los pistoleros»; esa empresa y la que estrenó «Fermín Galán», deberían repartirse el Español, por derecho propio.

Pero, por esta vez, seré yo quien patrocine esa solución que me privaría del placer de escuchar el drama de Marcelino Domingo, discreto y oportuno, que no ha tenido por qué sentir los escrúpulos que D. José Echegaray, cuando estrenó su primer drama.

José IDO

### La angustia de los agricultores norteamericanos

WASHINGTON, agosto 8. (D.U.) Los agricultores norteamericanos han incurrido en préstamos que pasan del gran total de trece millones de dólares, con un interés anual de 675 millones de dólares. No pueden pagar el interés ni reembolsar la menor parte del capital, encontrándose en la más angustiosa de las situaciones, según nota que publica la Secretaría de Agricultura de los Estados Unidos.

### Aumentan los sin trabajo en Norte América

WASHINGTON, agosto 8. (D.U.) Según nota de la Federación Norteamericana del Trabajo, el 31 de julio último llegaban a 11.238.000 las personas que había en el país en paro forzoso, total que supone cerca de un millón y medio más que al empezar el año actual.

## Los éxitos de Zulueta y de sus colaboradores

### DESDE MI ATALAYA

#### La incapacidad diplomática en la catástrofe frutera

##### (CARTA DE BRUSELAS)

En Bélgica se ha tomado la medida de contingentar (preferimos esta traducción a la de la «Gaceta», «contingentamentar») las frutas de Francia, Italia y España; las dos primeras no nos interesan en este asunto; pero en lo que a España concierne, rompamos una lanza para que nos oigan en Madrid, si es posible, que con el ruido que el Estatuto produce, se oigan las reivindicaciones de los verdaderos ciudadanos españoles (no catalanes).

La prohibición de la entrada de frutas españolas en Bélgica, desde el 23 del pasado, ha causado la ruina de una gran parte de fruteros españoles importadores, a otros les lleva costada una suma de varios miles de duros. El 21 se publicaba el decreto, el embajador (catalán) de la República española se enteró el 23, cuando los fruteros fueron a recibir selo (por lo visto no lee el «Monitor»). Ovtuvo (la verdad en su lugar), que en vez del 23 fuera el 25 el comienzo de la medida decretada; pero de entonces acá, son varios ya los quintales de fruta podrida y quemada en los depósitos, sin que el embajador haya conseguido aplazar la medida dispositiva. La incapacidad diplomática está bien demostrada, pero como el diplomático de ocasión es catalán y el ministro de Estado igualmente, son dos perros que no se morderán, y sino el tiempo...

¿Habrá algún diputado (no catalán) que haga una interpelación sobre el caso, que ha sido una catástrofe para los importadores españoles en Bélgica?

¿Habrá algún diputado (no catalán) que pida al ministro (catalán) de Estado, cuentas sobre el proceder del embajador (catalán), de la República española, en Bruselas?

A pesar de todo, los importa-

dores españoles de frutas en Bélgica, no se resarcirán de sus pérdidas; pero ello no implica el que el Gobierno exija cuentas estrechas de quien tiene el deber de velar por los intereses de los ciudadanos españoles en el país donde representa a la República española.

Hace falta mucho prestigio en

el país donde se presta el servicio de embajador, para poder en un momento grave (como es éste) arreglar, sin romper, los asuntos que se presentan, y cuando no se tiene cuanto hace falta para cargo tan delicado, diremos como decía el Guerra: «¡Deja el oficio!»

«Un aprendiz de diplomático»

### Cuarenta vagones de fruta arrojados al Mediterráneo

PARIS, agosto 8 (D. U.)—Nada menos que toda la cantidad de fruta española contenida en cuarenta vagones ferroviarios ha sido arrojada al Mediterráneo por orden de las autoridades francesas. La fruta tenía un valor equivalente a 550.000 pesetas. Esperaba en la estación de

Cerbère, en la frontera francoespañola, autorización para seguir al interior de Francia en vista de las restricciones impuestas a la importación de la fruta extranjera en este país. Tardó tanto en darse el permiso que se pudo la fruta y hubo que adoptar esta decisión de arrojársela al mar.

### La quema de la bandera en un bar gaditano

El gobernador civil de Cádiz ha manifestado que con relación a la quema de la bandera en un bar de la playa de dicha población, suceso que recogieron nuestras informaciones, ha impuesto una multa de quinientas pesetas a cada uno: a don Juan de Dios Casas Ochoa, don Gustavo Albrech, don Luis Jádenes y don Luis Alvarez Ossorio, abogado, sin perjuicio de los expedientes que se forman.

### El impuesto sobre salarios en Vizcaya

La Junta general celebrada por el Círculo de la Unión Mercantil de Bilbao ha acordado declarar ilegal el impuesto del uno por ciento que sobre los sueldos de empleados y obreros acordó imponer la Diputación,

## Del momento

### Acuerdo significativo

El Gobierno ha resuelto acelerar todo lo posible la discusión de la reforma agraria, y algún periódico interpreta el acuerdo como signo de que el horizonte político está completamente tranquilo y despejado. Cada cual con su opinión; nosotros creemos que es síntoma de todo lo contrario, anuncio de un próximo cambio, no sólo de Gobierno, sino de orientación política.

La reforma agraria tiene una significación de que carecen todos los demás proyectos que el Gobierno tiene formulados, y aún meramente incluidos en su programa; es el único proyecto de carácter social y el único, por consiguiente, que puede ligar a los socialistas con el Gobierno y en el Gobierno de la República.

Aprobado ese proyecto, los socialistas tendrán, dentro y fuera del

Gobierno, una libertad de acción de que hasta ahora han carecido, y la postura de los ministros socialistas ante el Congreso próximo de su partido será mucho más airoso que si la reforma no hubiese logrado la aprobación.

La aprobación de la reforma agraria sería la única justificación de la presencia de los señores Prieto, Largo Caballero y De los Ríos en el Gobierno; el sacrificio de que tan o han hablado, y que no era suyo, sino del partido, tendría una vez aprobada esa reforma una razón de ser que sería imposible buscar en otro alguno de sus actos de Gobierno.

Precisamente porque esa reforma tenía esa trascendencia, fué acuerdo del Gobierno simultanear su discusión con la del Estatuto catalán; de ese modo tenían los socialistas una garantía, y no queremos decir que podían establecer un intercambio de votos «do ut des» por virtud del cual el Estatuto podría lograr la mayoría de los sufragios de las Constituyentes, aunque los socialistas hubiesen de votar, no sólo contra su conciencia, sino contra los principios fundamentales de su partido.

Pero lo ocurrido en las últimas sesiones, y la repugnancia creciente de muchos constituyentes socialistas a votar el Estatuto, han cambiado por completo el panorama político, y el único medio de salir de la situación a que se había llegado es esa aprobación rápida del proyecto que a los socialistas interesa. Pero, por eso mismo, la aprobación de ese proyecto significa la posibilidad de un cambio de Gobierno, para el cual, antes de la aprobación de ese proyecto, era un obstáculo insuperable la obstinación de los socialistas en no querer dimitir, porque necesitaban tener manera de justificar ante sus correligionarios su permanencia en el Poder.

El cambio de Gobierno, implicando la salida de los socialistas, implicaría, naturalmente, un cambio de orientación política. Falta sólo saber hacia qué lado y hasta qué punto sería el cambio de rumbo.

### —LLUVIA DE BELLEZAS—



He aquí las beldades de la verbera del Montepío Comercial e Industrial, celebrada el sábado en la Bombilla.

(Foto Yubero)

# DE SANIDAD

## ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA

### Programa de premios y socorros para 1932 y 1933

#### PREMIOS DE LA ACADEMIA

Temas: I. Funciones de la corteza suprarrenal: sus extractos. II. Fisiopatología del sistema neurovegetativo.

Para cada uno de estos puntos habrá un premio (750 pesetas, medalla de oro, diploma especial y título de académico corresponsal), un accésit (medalla de plata y diploma especial) y las menciones honoríficas que se acuerden (diploma especial).

#### PREMIO ALVAREZ ALCALA

Temas: I. Organización social de la Sanidad del Trabajo en España. II. Trabajos experimentales sobre flaxia y anafilaxia en la terapéutica de las aguas minerales.

Para cada uno de estos puntos habrá un premio (500 pesetas y diploma especial), un accésit y menciones honoríficas (diploma especial).

#### PREMIO MARTINEZ MOLINA

Tema: Investigaciones sobre los vasos linfáticos próstato-vesicales.

Habrá un premio (865 pesetas y diploma especial), un accésit y menciones honoríficas (diploma especial).

#### PREMIO NIETO Y SERRANO

Tema: Investigación de la herencia biológica por el estudio de los hechos derivados de la dactiloscopia.

Un premio (3.000 pesetas y diploma especial), un accésit y menciones honoríficas (diploma especial).

#### FUNDACION LOPEZ SANCHEZ

Estas distinciones se conferirán en la sesión inaugural del año 1934. Todas las Memorias se recibirán en la Secretaría de la Corporación hasta el 30 de septiembre de 1933, no debiendo sus autores firmarlas ni rubricarlas, y distinguiéndolas con un lema igual al del sobre cerrado, que remitirán adjunto, el cual contendrá el mismo lema, su nombre y apellidos, sin abreviatura, y su residencia.

#### PREMIO DEL DR. D. PEDRO MARIA RUBIO

Un premio de 1.080 pesetas a los médicos españoles autores de las obras, originales, de ciencias médicas, de mérito más sobresaliente, cuya primera edición se haya publicado en los años de 1929 y 1930.

A falta de obras originales, podrá recaer el premio en el inventor español de algún método curativo o remedio evidentemente provechoso, de algún procedimiento operatorio, etcétera. Se optará a este premio por instancia hasta el 30 de septiembre de 1932.

#### PREMIO SALGADO

Premio de 1.500 pesetas al profesor que haya contraído suficiente y mayor mérito por sus estudios y aplicación en las ciencias auxiliares a la Medicina, particularmente de la Hidrología, o por sus trabajos médicos, científicos o prácticos, durante los años 1931 y 1932.

Se optará a este premio por instancia hasta el 30 de septiembre de 1933.

#### PREMIO ROEL

Tema: Memoria crítica de los legítimos adelantos científicos realizados en los años 1922 a 1927, ambos inclusive.

Se concederán un premio (pe-

setas 1.500) y un accésit (500 pesetas).

A este premio podrán optar los médicos y los alumnos de la Facultad de Medicina.

Plazo, 30 de septiembre de 1932.

#### PREMIO SARABIA Y PARDO

Consistirá en 700 pesetas y un diploma, que se otorgarán al mejor trabajo sobre Pediatría que desde 1 de diciembre de 1931 a 30 de noviembre del año actual, ambos inclusive, se haya publicado en la prensa profesional o política o en conferencias, monografías, folletos, etc.

El plazo de admisión de las publicaciones remitidas bajo instancia terminará el 1 de diciembre del corriente año.

#### PREMIO CALVO Y MARTIN

Un premio de 288 pesetas, pudiendo optar a él los médicos de partido encargados de la asistencia de los pobres, con asignación que no pase de 1.500 pesetas, casados y con hijos.

Los aspirantes deberán escribir una Memoria cuya extensión no baje de 30 páginas en cuarto, en la cual darán noticia de alguna epidemia que hayan asistido, con expresión del número de curados y de fallecidos, así como de la medicación que haya sido más provechosa; de no ser esto posible, describirán las enfermedades más notables a que hayan asistido con abnegación y espíritu de caridad, certificando de estas cualidades el alcalde y cura párroco de la localidad. Solicitudes hasta el 30 de septiembre de 1932.

#### FUNDACION LOPEZ SANCHEZ

Consistente en el abono de los derechos del título de doctor en Medicina y Cirugía a un alumno por su aprovechamiento y pobreza.

Solicitudes antes de 1 de diciembre de 1932.

#### SOCORROS PEREZ DE LA FANOSA

En fecha oportuna, de primeros de noviembre, serán anunciados.

#### PREMIO OBIETA

Se concederá a un médico español que se haya distinguido en el presente año de 1932 por sus escritos, ciencia, profesorado o en el ejercicio de su profesión, a juicio de esta Academia. Consiste el premio Obieta en la adjudicación de 2.700 pesetas en metálico y un diploma especial.

Solicitudes antes del día 1 de noviembre de 1932.

#### FUNDACION DE SAN NICOLAS

#### Premios, recompensas y socorros Rodríguez Abaytúa

Dos recompensas de 300 pesetas cada una a periodistas de la Prensa diaria o gráfica.

Tres premios de 1.000 pesetas cada uno para el pago de los derechos de expedición del título de licenciado en Medicina y Cirugía, de los tres estudiantes que durante el año precedente se hubiesen revalidado en las Universidades de Santiago de Compostela, Valladolid y Madrid.

Un premio de 1.500 pesetas al autor de la mejor tesis de doctorado aprobada durante el curso de 1931 a 1932.

Un donativo bienal de 10 cartillas, de 500 pesetas cada una, a cinco alumnas y cinco alumnos de las Escuelas públicas del distrito de Palacio.

Dieciséis cartillas, de 200 pesetas cada una, para ocho niñas

y ocho niños, de las Escuelas públicas del distrito de Buenavista.

Cuatro socorros, de 2.000 pesetas cada uno, dos de ellos con carácter extraordinario, para los médicos que acrediten la más precaria situación por edad avanzada o por enfermedad crónica.

Un premio bienal de 2.500 pesetas, recompensatorio de la mejor monografía sobre un punto, a la libre elección del autor, de Fisiología, de Patología o de Terapéutica, estudiada individual o colectivamente, del aparato digestivo, excluyendo boca, lengua, fauces, esófago y recto o de sus conexos biliar y pancreático.

Presentación de trabajos sin firma, escritos a máquina.

Un premio de 5.000 pesetas al mejor trabajo, publicado o inédito, escrito durante el quinquenio de 1932 a 1936, ambos inclusive, sobre un estudio analítico-crítico de Deontología Médica, ya en su conjunto, ya en alguno o en varios de los factores que la integran. Este concurso es extensivo a Francia.

Dos pensiones de 5.000 pesetas, para residencia semestral en el extranjero, a los médicos que, llevando de tres a cinco años en posesión del título de licenciado, demuestren poseer, de modo suficiente para una clara percepción auditiva, el idioma del país a que han de trasladarse. Este concurso se verificará en la Academia antes del 15 de noviembre del curso actual de 1932.

Un donativo, con carácter extraordinario, de 14 cartillas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 250 pesetas cada una, para siete niñas y siete niños del Colegio de Huérfanos de Médicos.

Los premios, recompensas, cartillas y socorros anunciados dentro de este programa se entregarán a los interesados en la sesión inaugural de 1933, salvo en los casos en que se especifica fecha distinta.

## Cursillos de Pedagogía

### NOTA DE LA «FAE»

Los cursillos de Pedagogía organizados por la FAE, tendrán comienzo para las maestras y profesoras de primera enseñanza el día 14 de agosto, con retiro espiritual en las Escuelas del Sagrado Corazón, de la calle de Martínez Campos; y el día 15 para los maestros, licenciados y doctores, con retiro en la residencia de los Padres Paules, de la calle de García de Paredes, 41. La asistencia al retiro es voluntaria.

El día 16, a las ocho y media de la mañana, se celebrará en el Oratorio de Caballero de Gracia una misa del Espíritu Santo. A las diez del mismo día, en sus respectivos locales, empezarán las clases, que tendrán lugar en Goya, 20, para las maestras; en la Casa del Maestro, Martín de los Heros, 44, para los maestros, y en Castelló, 54, para los Licenciados.

El 14 de septiembre, en un local que se determinará, se entregarán los certificados de aptitud a los alumnos de los cursillos.

Se está instalando en los locales de la FAE una exposición permanente de libros escolares, al que las Casas Editoras están enviando numerosas obras.

Los cursillistas que deseen asistir al retiro espiritual, deberán anunciarlo con anticipación para que les sea preparado el desayuno y la comida.

Como profesores de los cursillos intervendrán: Don Rufino Blanco, el doctor Husquets, don Daniel Florente, señor Mora Granados, P. Teodoro Rodríguez, P. Alcán-



# MAGISTERIO

### Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica las siguientes:

#### Obras

Orden disponiendo procede pagar la cantidad de 31.594,91 pesetas al contratista de las obras de construcción de un nuevo edificio destinado a este ministerio.

Otra ídem se libre cantidad de pesetas 9.800 para obras urgentes de consolidación y reparación de la iglesia románica de San Pedro de Camprodón (Gerona).

Otra ídem íd íd de 7.000 pesetas para obras urgentes de consolidación y reparación en la iglesia de Santo Domingo de Tuy (Pontevedra).

Otra aprobando el proyecto de obras de reforma en el edificio ocupado por la Sección 10 de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Otra ídem íd. de saneamiento y repasos generales en el edificio ocupado por la Sección quinta de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Otra aprobando el proyecto de instalaciones contra incendio en los locales que ocupa la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado.

Otra ídem el proyecto de obras de reparación y habilitación interior de las Casas de Jubilados (Sección Sur) del Monasterio de Poblet (Tarragona).

Otra ídem íd. de reparación y habilitación interior de las Casas de Monjes Jubilados (Sección Norte) del Monasterio de Poblet (Tarragona).

#### Personal

Otra concediendo el reintegro a doña María Desamparados Andreu y Coderch, profesora numeraria de Escuelas Normales, en situación de excedencia voluntaria.

Orden resolviendo instancia de doña Rosa Chamorro González, Maestra de la Escuela Nacional de Barajas (Madrid), recurriendo con

tra el número 6.736 del primer escalafón.

#### Nu vos profesores

El ministerio ha resuelto nombrar catedráticos de Literatura española de los Institutos Nacionales de Segunda Enseñanza de Castellón, Gijón, Huesca, Soria, Baeza, Osuna y Mahón, a don Joaquín Entrambasaguas y Peña, don Antonio González Cobo, don Agustín del Saz Sánchez, don Eduardo Fernández Marqués, don Francisco Escolano Gómez, don Aurelio Romo Aldama y doña Josefa Torrente Masaguer, respectivamente, con el haber anual de 4.000 pesetas.

También ha sido nombrado profesor interino de la Escuela de Bellas Artes, dividiendo al efecto la cátedra de Dibujo del Natural, don Daniel Vázquez Díez.

Asimismo han sido nombrados catedráticos de Lengua latina de los Institutos de Elche, Cervantes (Madrid), Maragall (Barcelona), Cáceres, Orihuela, Santa Cruz de la Palma, Ceuta, Soria y Cuevas de Almanzora, a don Manuel Martín Peña, don Pedro A. Martín Robles, don Angel Pariente Herrejón, don Luis Ortiz Muñoz, doña María de los Angeles Vaquerizo García, don Juan Alvarez Delgado, don Hipólito Martínez Cristóbal, don Gerardo Rodríguez Salcedo y don Bernardo Suau Caldés, respectivamente, todos con el sueldo anual de 4.000 pesetas, a excepción de don Pedro A. Martín Robles y don Angel Pariente Herrejón, que se les reconoce el sueldo que actualmente disfrutan.

Orden nombrando a don Macario Ovejero García maestro propietario de la Escuela nacional unitaria de Traid (Guadalajara).

#### Arqueología

Otra referente a objetos de carácter arqueológico encontrados en la finca denominada «Valfrío», del término municipal de Balmes (Córdoba).

## ACERCA DEL INCIDENTE DE LA GRANJA

Recogió el sábado nuestra información el incidente ocurrido en La Granja por haberse advertido, de orden del conde de Albiz, según los datos que de la noticia pudieron recoger, a la esposa del señor Sánchez Guerra, secretario del presidente de la República, que no podía permanecer en el campo de tenis y en la piscina de una sociedad particular instalada allí en terrenos del patrimonio del Estado.

Una nota oficial dada a la prensa dice que «este hecho fué puesto en conocimiento de las autoridades de La Granja y de otras superiores, que dieron inmediatamente órdenes para que los carabineros se incautasen de dichos terrenos por pertenecer al patrimonio de la República. Una vez hecha la incautación, esta mañana se abrieron las puertas de los lugares hasta ahora vedados, y quedaron para el libre disfrute del público en general.»

#### Lo que dice la Sociedad particular

El marqués de Valdeiglesias, P. Enrique Herrera, Cabezas Montemayor, Rubryck, etcétera.

Próximamente se publicará el horario de cada cursillo y las conferencias y visitas que se harán a Centros Pedagógicos.

Las inscripciones en la Secretaría de la FAE, Manuel Sívola, número 1, primero, y Casa del Maestro, Martín de los Heros, 44.

miembro de la «Sociedad de Iniciativas de La Granja», como se denomina la organización aludida, hace constar textualmente:

«Que no es exacto que la señora de quien se trata fuese expulsada del recinto de la Sociedad, sino que, con toda cortesía, se le hizo presente que debía inscribirse en las listas de la misma para utilizar sus servicios.

Que el conde de Albiz, que nunca ha sido presidente de la Sociedad, sino secretario, y actualmente había dimitido este cargo, mal ha podido intervenir en dicho asunto, por no haber concurrido este año a La Granja sino breves horas, debido a su estado de salud. Cuando ocurrió el suceso había ya emprendido su viaje a San Sebastián y al extranjero.»

#### El conde de Albiz

SAN SEBASTIAN, sábado 6.—Esta tarde se ha reunido el Consejo de Administración de la Campsa (Monopolio de Petróleos), despachando asuntos de trámite y acordando reunirse nuevamente el 29 del actual, en Bilbao. El conde de Albiz, secretario del citado Consejo, manifestó a los periodistas al salir de la reunión que desconocía el incidente ocurrido en la Sociedad de Iniciativas de La Granja, de la que dice que está alejado y que no preside.

ANUNCIESE USTEL EN EL DIARIO UNIVERSAL

# El obrerismo en acción

**Los Sindicatos que no se sometan serán disueltos.—Así lo dijo a su llegada el gobernador de Barcelona**

El gobernador civil de Barcelona manifestó ayer, que estaba satisfechísimo, tanto de la acogida que le habían dispensado las autoridades como de las facilidades que había encontrado para la gestión de los asuntos que habían motivado su visita a Madrid.

Respecto a la cuestión de los Sindicatos, manifestó el señor Moles que, de acuerdo con el criterio del Gobierno, el ministro de la Gobernación clausurará todos aquellos que no quieran someterse al cumplimiento de la ley. El que pretenda hacerlo será disuelto. Lo mismo se hará con aquellas Asociaciones que persiguen determinados fines en apariencia, pero que, en el fondo, lo que hacen es preparar complot de carácter monárquico.

Sobre el conflicto de los «arabassaires» dijo que lo consideraba ya satisfactoriamente resuelto con el nombramiento de la Comisión mixta acordada por el ministro.

**Las faenas de la siega en Avila**

AVILLA, 8.—En virtud de las últimas disposiciones dictadas, los obreros gallegos que se hallaban realizando las labores de siega fueron sustituidos por obreros de la provincia con el fin de solucionar en parte la intensa crisis de trabajo que venía produciéndose.

Actualmente dichos obreros se están despidiendo por no poder resistir los rigores de dichos trabajos, creándose con ello un serio conflicto a la clase patronal y a la economía de la provincia.

**Han quedado resueltas las diferencias entre patronos y obreros de Carrión de los Condes**

PALENCIA, 8.—Las huelgas cuya declaración se temía por las diferencias existentes entre patronos y obreros de los pueblos de Carrión de los Condes y Osorno, han quedado resueltas favorablemente.

\*\*\*

PALENCIA, 8.—Organizado por la Agrupación «Casuca Montañesa», de esta capital, se celebró ayer tarde un festival, en el que actuaron los coros montañeses, que fueron ovacionadísimos en sus cánticos y bailes típicos.

Por la noche los coros montañeses fueron obsequiados con un banquete, celebrándose a continuación una verbena en su honor.

**Sesenta detenciones en Alcaudete**

En Alcaudete se han practicado sesenta detenciones. El Juzgado de Puente del Arzobispo ha comenzado a instruir diligencias. Durante los sucesos entre los dos bandos se cruzaron más de 50 disparos, resultando herido de pronóstico reservado Valentín Fernández, además de otros dos heridos por pedradas. En los coches se han recogido muchas armas blancas y de fuego. Se ha restablecido la tranquilidad.

**Huelga que termina**

ALICANTE, 8.—La representación mixta de patronos y obreros, formados para resolver el conflicto de Concentina acordó que fueran readmitidos dos de los obreros despedidos e indemnizarlos con los jornales de cuatro semanas.

El fabricante Riera ha manifestado que dará trabajo al obrero herido, y caso de que fallez-

ca, encabezará con mil pesetas una suscripción que sería abierta por los patronos. Hoy, lunes, volverán todos los obreros al trabajo, y en vista de ello, el Ayuntamiento ha retirado su dimisión. El comercio abrió sus puertas.

**Los guardias desalojan una fábrica**

El gobernador de Sevilla, según noticias de esta capital, manifestó que en la fábrica de azúcar «La Bética» del pueblo de La Rinconada, se presentaron algunos grupos de obreros que pidi-

ron trabajo. Ante la negativa de la dirección, los sin trabajo penetraron en la fábrica y obligaron a los que trabajaban a declararse en huelga de brazos caídos.

En vista de ello, habían salido de Sevilla para la citada fábrica fuerzas con órdenes para hacer desalojar rápidamente la fábrica de aquellos individuos que persistieran en su propósito de continuar en huelga.

Los guardias de Asalto penetraron en la fábrica, la hicieron desalojar y procedieron a la detención de algunos individuos.

Fuerzas de la Guardia civil impidieron la entrada de personal a la fábrica.

# Don Marcelino Domingo habla de los enemigos de las Cortes y de la fecha en que éstas aprobarán la Reforma Agraria y el Estatuto de Cataluña

La «Hoja Oficial del Lunes» publica hoy la acostumbrada entrevista semanal, que esta vez corresponde al ministro de Agricultura.

He aquí lo que dice don Marcelino Domingo:

**Sobre el cansancio de las Cortes. En desacuerdo con el psicólogo De los Ríos**

«Se abusa del tópico que ha ido formándose sobre el cansancio del Parlamento. El Parlamento no está cansado. Y la prueba de ello es que, a pesar de todas las sugerencias para que cierre sus puertas, las tiene abiertas y actúa. No está cansado. Lo que pasa es que, en España no estábamos acostumbrados a ver un Parlamento que trabajara. Y se sigue pensando que quien trabaja se cansa, sin considerar que quien trabaja, tal vez se cansa, pero produce. El Parlamento español republicano ha laborado en un año más que los de la monarquía en un cuarto de siglo.

\*\*\*

El señor Domingo no dice, y hace bien, que haya laborado más inútilmente.

\*\*\*

**Los enemigos del Parlamento**

—Tiene muchos enemigos este Parlamento. Pero éstos, fundamentalmente, son de dos clases: los que le odian por su obra liberal, laica, civil, constructiva, revolucionaria, y los que le combaten por su duración. Los primeros son los adversarios declarados de la República. Pensaban que la República había venido para recrearse en su alegría inicial y a dejarlo todo como estaba, sin poner mano en nada. Estos adversarios no lo son de ayer ni de hoy: lo serán siempre y pase lo que pase. Francia, después de cincuenta años de una República limpia, fecunda y gloriosa, tiene enemigos de su Parlamento, animados de un espíritu combativo e irreductible, que no será superado por los adversarios de la República española.

\*\*\*

(Sería difícil que los adversarios de la República española manifestasen su espíritu combativo como los franceses porque en Francia no hay ley de Defensa de la República).

\*\*\*

—Los que opinan que estas Cortes duran demasiado son los republicanos que no se han enterado todavía de que la República representa, no sólo un nuevo rumbo de España, sino nuevos modos, nuevos sistemas en su política. Son republicanos que no compadecen los términos de oposición y colaboración; que no se resignan a que se pro-

duzca este hecho nuevo y educador: Gobiernos y Parlamentos que tengan larga vida. ¿Qué se diría de este Parlamento si vacara durante todo el verano, y de los hombres de la República si se hubiesen ya constituido cinco o seis Gobiernos? De los hombres de la República se diría que estaban ya todos gastados, y que la República ya no podía constituir un Gobierno con autoridad; del Parlamento, que su holganza era síntoma indudable de su irresponsabilidad. Porque el Gobierno dura, se dice que es una dictadura, y porque el Parlamento actúa sin darse punto de reposo, se dice que debe estar cansado. No. Con estos argumentos podría irse contra todos los Gobiernos y contra todos los Parlamentos de las democracias definitivamente constituidas.

\*\*\*

(Las democracias se caracterizan porque en ellas actúa constantemente la voluntad del pueblo. Porque esto no ocurre aquí, y no porque dure el Gobierno, se habla de dictadura).

\*\*\*

**La reforma agraria y el Estatuto aprobados en la última decena de agosto**

—En este mes quedarán aprobados el Estatuto y la Reforma agraria. Aun dentro de la lentitud con que las oposiciones han obligado, y obligan, a discutirlos, habrá que reconocer que dos proyectos de esta envergadura no habrían sido aprobados en ningún otro Parlamento con mayor rapidez. La democracia es intervención, vigilancia, depuración, colaboración de todos en una obra. Ello procura garantías insuperables de acierto. Pero también obliga a que la obra se produzca lentamente. Es el vicio que se opone a las virtudes de la democracia. En España, ocho años de dictadura nos habían habituado a otros métodos alegres de gobierno, y toda labor que dure más de una semana parece insostenible por su duración. Es indispensable que durante este mes quede aprobada la Reforma agraria, con objeto de que se fije al país una situación jurídica definitiva que regularice el nuevo año agrícola. Ello interesa a los propietarios cuya propiedad no haya de ser afectada por la reforma; a los campesinos que deben ser asentados; a los propietarios cuya propiedad, por sus características, entre en las bases de aplicación; al crédito territorial; a la producción, en suma. Si se entrase en el nuevo año agrícola sin estar aprobada la ley, la interinidad representaría un

# La propaganda política

**Acción Republicana en Barcelona**

Ayer estuvieron en Barcelona el subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros, don Enrique Ramos, el señor Martín Echevarría, director de Navegación y Pesca, y el señor Velao, ex director general de Ferrocarriles, todos ellos pertenecientes al grupo de Acción Republicana, que ayer tarde asistieron a la inauguración del local de Acción Republicana instalado en paseo de Gracia.

En nombre del señor Azaña, el señor Ramos desmintió la noticia

publicada por un periódico, según el cual el presidente del Consejo había sido visitado por el secretario del señor Cambó para felicitarle por haber resuelto el problema de Cataluña. Dijo que esta información era totalmente falsa, y que sin duda había sido lanzada con el propósito de un juicio falso de la realidad de los hechos.

**Los viajes de Maciá**

BARCELONA, 8.—Ayer mañana el presidente de la Generalidad, acompañado del señor Gassols y otras personalidades de la Esquerda, se trasladó a la barriada de San Andrés, procediendo a inaugurar las obras de un grupo de diez casas baratas para obreros que construye la Generalidad. Estas casas serán adjudicadas por sorteo.

Por la tarde el señor Maciá se trasladó a Llabenes, donde pasó el resto del día, regresando por la noche a la capital.

**Mitines de afirmación societaria**

LEON, 8.—Se ha celebrado ayer mañana en el Industrial Cinema, de esta capital, un mitin de afirmación sindical del ramo de transportes, tomando parte los oradores Domingo Torres y Ricardo Fornells, de Valencia, y Camilo Pinán, de Barcelona, sin incidentes.

\*\*\*

ZARAGOZA, 8.—Ayer se celebró en el Salón Lonja un mitin de afirmación societaria, organizado por la Unión General de Trabajadores. Asistió mucho público. No hubo el menor incidente.

**Los radicales socialistas.—Mitin en Vigo**

En Vigo se celebró el anunciado mitin organizado por el partido radical socialista de Pontevedra, en el que hablaron el alumno de Derecho José Adrio y los diputados señores López de Goicoechea y Gordón Ordáx. El primero expuso la necesidad de exaltar el espíritu de ciudadanía en la gran masa española. El señor Gordón alude a ser su última propaganda la de Vigo, por marchar a América en misión oficial. Ataca a la Iglesia antiestado y al antiestado Ejército. Justifica la necesidad de aprobar los Estatutos y la reforma agraria. Habla del paro obrero, y dice que para su solución hay que aminorar la jornada de trabajo, sin disminución de jornales, pero realizándose conjuntamente en todo el mundo, por un convenio internacional. Com se ve, el señor Gordón habló desde las nubes.

**Una conferencia en Valenola**

En el teatro Cervantes de Algemés, dió una conferencia el catedrático radical socialista señor Bailester Gozalvo, que aseguró el partido cumple sus compromisos, que colaborará en el Gobierno que se forme para velar por las conquistas de la izquierda.

# LA OLA LAICA

**El gobernador de Valencia deja sin efecto las multas de un alcalde**

En vista de que el alcalde del pueblo de Albusaifes se dedicaba a imponer multas a cuantas personas llevaban una cruz en el pecho, el gobernador le ha llamado la atención, obligándole a dejarlas sin efecto. El gobernador ha declarado que no permitirá la celebración del banquete que se proyectaba dedicar como homenaje a cinco jóvenes católicos, de Torrente, que estuvieron en la Cárcel Modelo.

**Señorita aristócrata encarcelada**

Ha sido ya de la cárcel la señorita Piniés, hija del barón de la Linde.

(Continúa en la plana siete).

# COMEDIAS Y COMEDIANTES

## El concurso del Español

El Ayuntamiento hizo mal no aprobando, oportunamente, la proposición del señor Salazar Alonso referente al teatro Español. Ahora, con cuatro proposiciones de arrendamiento, en que aparecen nombres muy prestigiosos de actrices y actores, el municipio no tendrá medios de conseguir que la campaña del Español sea lo que debiera ser: una campaña de arte escénico digna de España y de Madrid que, por su historia artística, en arte sobre todo, tienen obligaciones muy altas que cumplir.

Ninguna de las compañías que se ofrecen, ni ninguna de las que en condiciones análogas pudieran ofrecerse, está constituida para realizar esa campaña, que, por otra parte, lo reconocemos, requeriría un carácter oficial y definitivo que diese a los artistas una seguridad y una estabilidad que les permitiera realizar el plan amplio que esa campaña requeriría.

Las compañías actuales están formadas, y dada la marcha actual de nuestro teatro, no puede ser otra cosa para hacer negocios teatrales y no para hacer arte escénico y no pueden, por tanto, responder a lo que el teatro Español, subvencionado con la casa y otros elementos artísticos gratuitos y, además, con la exención de tributos, tiene obligación de hacer.

Para realizar esa alta misión artística, las compañías habrían de estructurarse de modo muy distinto, y el Español tendría que dejar de ser en los programas de esas compañías un punto de etapa para convertirse en lugar de estabilidad en que los planes más extensos y comprensivos pudieran ser desarrollados.

Sólo esa estabilidad, que había de ser consecuencia del carácter oficial del teatro, permitiría y aun aconsejaría a los artistas que hoy figuran en las listas en lucha, pensar en la posibilidad y en la conveniencia de unirse y sólo en esa colaboración establecida sobre bases sólidas y logrando para ella una cimentación económica suficiente podría darnos la posibilidad del teatro que pedimos; pero eso sería, en definitiva, el teatro Municipal.

Mientras eso no se haga, como no se vislumbra la posibilidad de que tengamos nuevamente la posibilidad de una compañía indiscutible, o poco menos, para el Español, que si no realiza el ideal pueda aproximarse a él todo lo posible, seguirá ocurriendo lo que ahora: que se presentarán compañías entre las cuales será difícil elegir, porque en todas ellas hay elementos dignos de estimación; pero que no se presentará ninguna cuya formación pueda ser suficiente garantía de la obra que el Español debe realizar.

J. I.

## CARTELERA

### TEATROS

- CALDERON.— 6,45 y 10,45, Luisa Fernanda.
- ZARZUELA.—(Compañía de Apolo.) 6,45 y 10,45. El debut de la Patro.
- IDEAL.—(Compañía maestro Guerrero.) 6,45 y 10,45, El asombro de Damasco.
- VICTORIA.—6,45 y 10,45, La presidenta.
- CHUECA.—6,45, Los mosquitos. 10,45, Su desconsolada esposa.
- ESLAVA.—(Lupe Rivas Cacho.) 6,45 y 10,45, De Méjico ha llegado un barco... y Una noche de las mil.

- FUENCARRAL.—4,15, 6,45 y 10,45. Las meninas.
- COMEDIA.—6,45 y 10,45, Contigo a solas.
- PAVON.— 6,45 y 10,45, El hombre invisible.
- ATOCHA.— 6,45 y 10,45, ¡Cuántas, calentitas!

### CINES

- BARCELO.—6,45, El perfume de la dama enlutada. 10,45, (terrazza), El misterio del cuarto amarillo.
- ALKAZAR.—A las 7 y 10,45,

El último desfile y La tía de Carlos.

- PALACIO DE LA MUSICA.— 6,45 y 10,45, Chantaje.
- CALLAO.— 6,45 y 10,45, El tenorio del harén.
- SAN MIGUEL.—6,45 y 10,30, Pasa el circo.
- CINE DE LA OPERA.—6,30 y 10,45, El Danubio azul.
- CINE DE LA PRENSA.— 6,45 y 10,45, En las gradas de un trono.
- FIGARO.—6,45 y 10,45, El estudiante mendigo.
- CINE CHAMBERI.— 6,45 y 10,45, La fiera del mar.
- MONUMENTAL CINEMA.— 6,30 y 10,30, Reportaje sensacional.
- BILBAO.—6,45, Su noche de bodas. 10,45, Luces de Buenos Aires.

# LA DICTADURA MILITAR EN ALEMANIA

NO SE TOLERARA LA DEMAGOGIA DE HITLER, POR CONSIDERARSE QUE CONDUCE AL CAOS Y A LA RUINA

BERLIN, agosto 8. (D. U.)— Aunque el Reichstag no se reunirá hasta el 30 del actual, ya se da por seguro que tendrá que reorganizarse el Gabinete actual de Von Papen y que será el propio canciller uno de los ministros que salgan del Gobierno, para ceder la Cancillería al general Von Schleicher, que establecerá la dictadura militar, decidido a gobernar por decreto, en vez de descansar sobre el Parlamento si éste le muestra hostilidad.

Schleicher no tolerará de ninguna manera que se manifieste la actuación de Hitler y sus partidarios en la forma violenta en que hasta ahora viene haciéndose y en que se ha desarrollado en los últimos días, a pesar de las prohibiciones del Gobierno. Ni tampoco quiere que Hitler adquiere más preponderancia, ya que su demagogia habrá de llevar a Alemania, en el interior y en el exterior por derroteros de caos y de ruina ya iniciadas.

### Lo que pide Hitler

«Es necesaria una mano fuerte contra la dominación que Hitler pretende», afirmase en las esferas del Gobierno. Los nazis exigen nada menos que un absoluto control de la gobernación del país.

No se trata de una mera participación en el Gabinete—dicen a coro desde distintas tribunas Herr Goebbels y Herr Alfred Rosenberg, líderes principales del hitlerismo—. O dominamos completamente las riendas del Poder, o conservamos nuestra libertad de acción para continuar como hasta ahora, más influyentes aún, dado nuestro número de diputados en el Reichstag. Y el Gobierno no podrá contar con nosotros si no se emancipa del todo de los lazos que le unen con los enemigos del Reich. Quienquiera que sea el que se nos oponga, será barrido por la avalancha hitlerista, como barrimos a los antecesores de Von Papen, el cual seguirá con sus ministros la misma suerte de aquellos traidores y desatentados políticos».

### Una embajada para Von Papen

Cuando el canciller actual, Von Papen, deje el cargo en manos del general Schleicher, pasará a embajador del Reich en Francia, donde será «persona grata», después de la excelente impresión que causó su intervención en la Conferencia de Lausana. El embajador alemán en París que hoy

es Von Hoesch, será trasladado a Londres o a Washington.

### QUINCE MIL VICTIMAS EN ALEMANIA POR AGRESIONES POLITICAS

BERLIN, agosto 8 (D. U.)— Asustan las cifras oficiales que se publican de los muertos y heridos que se registran por las batallas políticas entabladas entre los distintos partidos extremistas en Alemania. Hitler ha dado hoy una nota diciendo que en todo el año 1931 tuvieron sus hueses bajas 6.303, y en los siete primeros meses del año actual 8.186, un total de 14.489 entre muertos y

# EN PLENO DISFRUTE DE LA LIBERTAD

El señor Casares Quiroga aseguró hace cuarenta y ocho horas que nadie era perseguido por hablar mal del Gobierno y, efectivamente, ayer mismo, al llegar el expreso a San Sebastián, el agente de servicio en el tren entregó a las autoridades donostiaras a los viajeros señor conde de los Villares y señor Laiglesia, que durante el trayecto habían cometido aquel horrendo delito.

Suponemos que se trata de un lamentable caso de exceso de celo, porque, aun sin la declaración del ministro de la Gobernación, no sabemos que sea delito hablar mal

de los gobernantes; pero citamos la declaración del señor Casares Quiroga a mayor abundamiento.

Sin duda ese agente es de los que se dedicaban a esa misma tarea en tiempos de la Dictadura y sigue haciéndolo como si estuviese convencido de que los tiempos no han cambiado.

Otro signo evidente de la libertad de que disfrutamos es la clausura del teatro Cervantes, donde había llegado a las 130 representaciones, con creciente aplauso del público, un vaudeville titulado «La Cartera de Marina», en que el público creía ver, por coincidencias circunstanciales, alusiones políticas de actualidad.

Esto, a juicio del Gobierno, daba a las risas y a los aplausos un carácter de oposición y, sin duda por efecto de la irritabilidad denunciada por don Fernando de los Ríos, ha dado lugar a que la Dirección de Seguridad clausure el teatro, pretextando que el local, que viene funcionando durante muchos años sin la menor protesta, no reúne las condiciones necesarias para estar abierto.

El hecho mismo de que se haya apelado a este pretexto absurdo, demuestra que en «La Cartera de Marina» no había nada en qué poder fundar la suspensión, y los autores de esa obra harán bien de continuar las representaciones en otro local, aunque solo sea para dar ocasión a la Dirección de Seguridad a lucir su ingenio buscando otro pretexto para otra suspensión.

## Los viajes del Presidente de la República

Según nota oficiosa dada del Consejo de ministros celebrado en La Granja el sábado, quedó trazado el programa de los viajes presidenciales que se realizarán este verano. El primero de estos viajes será a Santander, para donde marchará el presidente entre el 12 y el 14 del actual, para regresar entre el 18 y el 20. A Santander irá, como ministro de jornada, el de Marina. El señor presidente de la República, con el ministro de Marina y el séquito, se alojarán en el crucero «Cervantes». De Santander regresará el señor Alcalá Zamora a La Granja, para trasladarse luego a Priego, donde estará los días 3, 4 y 5 de septiembre, que corresponden a la feria.

El señor Alcalá Zamora emprenderá después un viaje a San Sebastián, entre el 8 y el 10 de septiembre. La permanencia del jefe del Estado en la capital donostiarra será de igual número de días que en Santander. El viaje a San Sebastián se efectuará por carretera.

El presidente, a la ida, se detendrá en Logroño para colocar la primera piedra del pantano de Ortigosa de Cameros, ceremonia oficial a la que será acompañado por el señor Prieto.

Desde San Sebastián regresará el presidente a La Granja, siendo su propósito presidir la sesión de clausura del Congreso Internacional de telecomunicación, que se celebrará en el Senado.

## Para hombres

AYER VENTRUDO  
HOY ENJUTO  
ES QUE USO  
LAS FAJAS DE «JUSTO»  
GARMEN, NUMERO 10  
CORSETERIA

## ¿Será posible poner en claro lo del «Blas de Lezo»?

En Madrid han circulado durante los últimos días rumores insistentes acerca de que el hundimiento del «Blas de Lezo» podía tener complicaciones de las cuales resultase responsabilidad directa para alguien cuya autoridad está por encima de la correspondiente al mirante Guitián, expedientado por aquel suceso.

No habíamos recogido esos rumores; pero nos hace recordarlos y formular la pregunta encabezadora de estas líneas lo ocurrido ayer en Vigo.

En el Ayuntamiento, un concejal republicano hizo la propuesta a la que se adhirió el alcalde, de que fuese declarado hijo adoptivo de la ciudad don Alvaro Guitián, que hasta hace poco mandaba la escuadra.

Un concejal socialista hizo ver que este nombramiento podía interpretarse como una repulsa a la reciente determinación adoptada por el

Gobierno, ya que el citado contralmirante está sujeto a expediente por la pérdida del «Blas de Lezo».

Finalmente, se acordó pedir al Gobierno que le reponga nuevamente en su antiguo cargo y no declararle hijo adoptivo de Vigo hasta que se resuelva el expediente en cuestión.

### Veintidós ahogados en una trainera

A la altura de la isla Salvora naufragó la trainera «Azaña», tripulada por veinticuatro hombres, de los que sólo se salvaron dos, Manuel Castro y Vicente Soto, de Cangas de Morazo, recogidos por un vapor noruego. Las demás perecieron barridos por la mar dura que azotó los restos de la trainera. Veinte de los ahogados son de Cangas y los dos restantes de Bueu.

**Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya**

**BILBAO**

**FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO**

LINGOTE al coh de calidad superior para fundiciones y forjas Martin-Siemens.

ACEROS Bessemer y Siemens-Martin.

CARRILES VIGNOLE para ferrocarriles, minas y otras industrias.—CA

NRILES PHOENIX o BROCA para tranvías eléctricos

VIGUBRIA para toda clase de construcciones.

CHAPAS gruesas y finas.—CONSTRUCCIONES DE VIGAS armadas para puentes y edificios.

FABRICACION especial de HOJA DE LATA

CUBOS y BAÑOS galvanizados.

LATERIA para fabricas de conservas

ENVASES de hoja de lata para diversas aplicaciones.

DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA A

**Altos Hornos de Vizcaya (Bilbao)**

# TOROS Y TOREROS

## Cogida de Laserna y Gallardo

Noticias de provincias dan cuenta de haberse celebrado diversas corridas. En Santander, Marcial estuvo superior; a Bienvenida le dieron una oreja; Solórzano resultó mediano, y Maravilla que tomó la alternativa, resultó superior, dándosele oreja. Los toros, taberneros, desiguales.

En San Sebastián, el ganado de Coquilla cumplió. Barrera superior, obtuvo oreja, y Pepe Bienvenida regular matando. Laserna, al lancear, fué cogido, recibiendo un puntazo poco penetrante, en el vientre. El Estudiante que estuvo bien, se le concedió una oreja. En Vitoria toreó los seis toros Ortega. Y, por último, en Barcelona, fué cogido de un puntazo en el muslo, Gallardo.

## El ministro de la Gobernación, en Coruña

### El coche escolta del ministro sufrió un accidente y todos los policías resultaron heridos

LA CORUÑA, 8.—Se encuentra en esta capital el ministro de la Gobernación, Sr. Casares Quiroga. Al llegar tuvo noticia de que a ocho kilómetros de Lugo había chocado contra un árbol el automóvil que conducía a los policías de su escolta, mostrándose por ello muy apenado.

Los heridos en el accidente que han sido trasladado a Lugo, son el mecánico Santiago Millán, gravísimo, con fractura de la base del cráneo; y los agentes don Rafael González Galindo y don Jerónimo Martín, heridos de pronóstico reservado. No han sido hospitalizados por sufrir heridas leves, D. Lino Mayoral y D. Ángel Sanz. El coche quedó destruido.

## Las relaciones comerciales Hispano-Suecas

Según leemos en la prensa sueca, estos días es muy agasajado en Stockolmo el director general del Centro Internacional de Intercambio de Barcelona, don Juan P. Fábregas, que como comunicamos hace unos días, está realizando un interesante viaje de estudios por el Norte de Europa.

El señor Fábregas está desarrollando una intensa propaganda en Escandinavia, a favor de los productos nacionales españoles, celebrando interesantes conferencias con valiosos elementos de la banca, comercio e industria de la capital sueca.

La modernidad de aquel mercado ofrece características muy especiales y particularísimas que conviene conozcan los exportadores españoles para introducirse en él con posibilidades de éxito.

El estudio del señor Fábregas es doblemente interesante si se tiene en cuenta que las dificultades creadas al intercambio sueco-alemán, con motivo de diferencias aduaneras, facilitará aún más la acción de los exportadores españoles, si como es natural, saben adaptarse a las condiciones especiales de aquel mercado.

Próximamente, el señor Fábregas continuará su viaje para Goteburgo (sur de Suecia) y Copenhague (Dinamarca).

## LA PALETA ARTISTICA

Objetos de Bellas Artes

### N. DIAZ

Lienzos, Paletas, Colores, Pinceles, Brochas, Barnices y Caballetes. Se forran cuadros antiguos y modernos.

Colocación de techos dentro y fuera de la población.

Calle de León, 1.—MADRID  
Teléfono 10.527

## Defensa de la Propiedad Urbana Española

Esta Asociación Libre de Propietarios de Fincas Urbanas hace constar una vez más su significación apolítica y si sólo constituida para defender los altos intereses que representa.

Condena de una manera enérgica los conceptos vertidos por algunos oradores en los mítines dominicales, que con sus campañas alentadoras, marcadamente tendenciosas, están dañando a una riqueza cuyos perjuicios repercutirán en la Economía nacional.

Esta Asociación recibe constantemente cartas y comunicaciones de muchísimos obreros del ramo de la construcción, hoy sin trabajo, ofreciéndose a nuestros asociados. Esta Junta directiva se ve obligada a manifestar que todos sus nombres y domicilios han sido registrados en la Secretaría, pero lamentado, bien a su pesar, que con motivo de disposiciones ministeriales, existe una enorme disminución de rentas que en algunos casos no llegan a cubrir contribuciones y tributos por lo que están incapacitados los propietarios de ejecutar obras.

La Junta directiva hace constar por la presente nota, que elevará un razonable escrito a los Pederes públicos recogiendo el clamor general de los mencionados obreros.

## En Bilbao se clausura el Centro Albiñanista

BILBAO, 8.—Cumpliendo órdenes superiores, el gobernador civil ha procedido a la clausura del Centro Nacionalista Español.

La Policía se incautó de la documentación del Centro.



## GOBERNACION

### El señor Casares, regresa

El subsecretario de Gobernación, señor Esplá, al recibir a mediodía a los periodistas, les manifestó que el señor Casares Quiroga saldría esta tarde de La Coruña en el expreso, con dirección a Madrid.

Añadió el señor Esplá que las noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad completa.

## El problema de los alquileres

### El mitin del sábado en «La Unica»

El sábado, a las once de la noche, se celebró en los salones de «La Unica» el mitin para pedir la derogación del último decreto sobre alquileres y la promulgación de una definitiva ley que los regule.

Todos los oradores se produjeron en tonos vivos contra el último decreto sobre alquileres, que abandona a los inquilinos en manos de los propietarios.

### El mitin de inquilinos de ayer mañana

Ayer mañana, se desarrolló sin incidentes el anunciado mitin de inquilinos, en el teatro de Fuenarrábal. Colaboraron con la entidad de Madrid, otras de provincias, hablando el Sr. Acín por Zaragoza, D. Conrado Pérez, por Barcelona, el Sr. Camíns, el Sr. Achúcarro, por la Federación comarcal de Vizcaya y, por último, el señor López Baeza, presidente de la Asociación de Madrid, que en términos enérgicos, rechazó la insidia de que ésta haga labor nonárquica, pues reconocer la verdad no puede significar en ningún modo desafecho al régimen republicano.

La mejor surtida de MADRID en Colchas, Mantas, Sábanas, Ropa Blanca.

## Casa Galván

Teléfono 19114

Plaza de Santo Domingo, 19 (esta casa no hace esquina)  
Sucursal: CALLE DE FUENARRÁBAL, 90, y BARCELONA, 1.

## Compañía Trasatlántica

### Servicios del mes de Julio de 1932

#### Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor Cristóbal Colón saldrá, salvo variación, de Bilbao y Santander el 25 de agosto, de Gijón el 26 y de Coruña el 27, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso.  
Próxima salida, el 25 de septiembre.

#### Línea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela Colombia

El vapor Juan Sebastián el Cano saldrá, salvo variación, de Barcelona el 20 de agosto, de Valencia el 21, de Málaga el 22 y de Cádiz el 24, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, Santo Domingo, La Guayra,

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. - Radiotelefonía. - Capilla, Orquesta etcétera.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: PLAZA DE MEDINACELI, 8.-BARCELONA y en la Agencia en

Alcalá, 43

Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal.

Próxima salida, el 20 de septiembre.

#### Extensión al Mediterráneo de la línea del Cantábrico a Cuba Méjico

El vapor Cristóbal Colón saldrá, salvo variación, de Barcelona el 16 de agosto para Tarragona (Iva.) Valencia, Alicante (Iva.) Málaga, Cádiz y Bilbao, de donde saldrá el 25 del mismo mes, para Habana y Veracruz.

Próxima salida, el 16 de octubre.

#### Línea del Mediterráneo a Nueva York-Cuba Centro América

Próxima salida de Barcelona, el 16 de septiembre del vapor Marqués de Comillas.

## Cómo hacen política los catalanes

### Denuncia infundada

BARCELONA, 8.—«La Publicitat» ha publicado una grave denuncia relativa a los tiempos del mandato del general Barrera en Barcelona, por la que se asegura que el archivo de Capitanía General ha sido destruido en parte. Manifiesta que al ir a estudiar la historia del siglo XVII se han encontrado con que todos los documentos de los años 1705 a 1875 se daban por desaparecidos en Capitanía.

Luego hace varias preguntas sobre dónde se encuentran esos papeles, y dice: «¿Fueron trasladados de Barcelona? ¿Fueron destruidos? ¿La Publicitat asegura que fueron destruidos, y a tal efecto se llevaron todos a una fábrica de papel con todo sigilo, y que la cantidad de documentos desaparecidos pesaban catorce toneladas.»

Y agrega que al tratar de hacer

una investigación sobre tales documentos, han encontrado dificultades por parte de aquellas personas que intervinieron en el asunto y que ahora están muy reservadas.

Las manifestaciones hechas por «La Publicitat» han sido recogidas por todos los periódicos catalanistas.

Sin embargo, el archivero de la Audiencia, señor Durán Cañamera, ha enviado una nota a la prensa, que ha sido publicada por contados periódicos, en la que dice que tales papeles se encuentran en el archivo de la Audiencia de Cataluña, debido a que en aquella época era ejercida en la Audiencia.

Termina diciendo que todos los documentos en cuestión se encuentran a la disposición de los estudiosos en el archivo de la Audiencia.

## El vino de Chianti

ROMA, agosto 8. (DU).—Por una sentencia de la Real Comisión Vitivinícola de Italia, ha quedado resuelto un pleito que venían sosteniendo hace cuarenta años los productores de vino de la zona de Chianti, que da ese caldo tan famoso. Querían que el nombre quedase confinado al distrito de Chianti, que es bien reducido, prohibiéndose a otras seis localidades limítrofes que se lo han ido apropiando. La Comisión ha decidido que el vino de estos seis lugares es tan análogo al del propio distrito con el que colindan los puntos productores, que en justicia no puede privarseles del derecho de darle aquella denominación; pero acepta una diferencia: la de que se llame «Chianti Clásico» al vino de la zona propiamente chiantina, dándose el nombre «Chianti» seguido del lugar de origen al producto de los aludidos seis lugares limítrofes, que son Montalbano, Rufino, Colli Fiorentini, Colli Senesi, Colli Aretini y Collini Pisane.

## El estado del ministro de Justicia es satisfactorio

El sábado llegó a su domicilio de Madrid, después de los días pasados en León, a consecuencia del accidente de automóvil que sufrió, el ministro de Justicia, señor Albornoz.

Reconocido inmediatamente por su médico, éste le ha recomendado por unos días el más absoluto reposo, a fin de reducir la fuerte conmoción vertebral que padeciera. Si bien su estado general es satisfactorio, persisten los agudos dolores en la espalda, que le imposibilitan todo movimiento.

Según ha manifestado el detenido Carlos Carvalho a un redactor de «La Hoja Oficial del Lunes», la cantidad exportada es muy inferior a la de 50 millones de pesetas de que habló la Prensa en los primeros momentos.

## La evasión de capitales

Actuación del juez especial. Durante el día de ayer, con actividad y celo dignos del mayor encomio, el juez especial, don José Arias Vila instruyó importantes diligencias. Del resultado de ellas dependerá el que a partir de hoy, lunes, se realicen algunas detenciones de presuntos complicados en la evasión de capitales.

## EN OCTAVA PLANA INFORMACION DE ULTIMA HORA

## LA RADIO

### Programa para esta noche. Radio España

A las 22.00: Programa variado. Crónica taurina.

### Programa para mañana. Unión Radio.

De 8.00 a 9.00: Diario hablado de Unión Radio «La Radiografía». Información de todo el mundo. Tres ediciones de veinte minutos, a las 8.00, 8.20 y 8.40.

11.45: Mediodía. Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello.

12.00: Campanadas de Gobernación. Noticias. Bolsa de trabajo. Programas del día.

12.15: Señales horarias. Fin de la emisión.

14.30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. Información teatral. Concierto. «La hija del regimiento» (tiroleza), Donizetti; «Andante de la Cassation», Mozart; «Serenata española», Chaminade; «El Romeral (romanza), M. Román, Acevedo y D. Giles; «Allegretto scherzando», Beethoven; «Bolero», Rubini; «La hora exquisita», Hahn.

15.00: Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Índice de conferencias.

16.00: Fin de la emisión.

19.00: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cotizaciones de mercancías de las principales Bolsas extranjeras. Programa del oyente. (Este programa se compondrá de discos solicitados por los socios de la Unión de Radioyentes.)

19.30: Información de caza y pesca, por Joaquín España Cantos. Continuación del programa del oyente.

20.15: Noticias. Servicio directo de Unión Radio. Información de la sesión del Congreso de los Diputados. Servicio directo de Unión Radio.

20.30: Fin de la emisión.

## Correo aéreo América del Sur Europa

ALICANTE, 7.—Esta mañana ha llegado a esta capital el correo aéreo semanal América del Sur-Europa, que salió de Santiago de Chile el día 29, pasó por Buenos Aires y Montevideo el 30, por Río de Janeiro el 21 y por Natal el 1, efectuando el recorrido Argentina-España en ocho días.

# NOTICIAS DEPORTIVAS

## Federico Ezquerro venció en el Gran Premio ciclista de Vizcaya

### El Pavón F. C. ganó la copa del alcalde de Madrid

BILBAO. — Aun a pesar de que no participan los «ases» castellanos y catalanes del ciclismo, se celebró con gran brillantez el Gran Premio ciclista de Vizcaya, sobre un recorrido de 215 kilómetros.

Tomaron la salida numerosos corredores, entre los que se encontraban los hermanos Montero, Ezquerro y Cepeda; el valenciano Salvador Cardona también tomó parte.

Durante el desarrollo de la carrera no ocurrieron incidentes dignos de tomar nota. Los corredores marcharon hasta el final en compactos pelotones.

Dermit, que fué el vencedor de la prueba en anteriores años, se vió obligado a retirarse.

En el «sprint» venció Federico Ezquerro.

La clasificación fué la siguiente:

- 1, Federico Ezquerro, en 7 horas 30 m. 35 s.
- 2, Ricardo Montero.
- 3, Salvador Cardona.
- 4, Francisco Mula.
- 5, Francisco Cepeda.

Por equipos: 1, Sociedad Ciclista bilbaína; 2, Unión de Irún.

La organización, que estuvo a cargo de la Sociedad vencedora, estuvo magníficamente cuidada.

#### En el campeonato de Sabadell vence Mariano Cañardó

BARCELONA.—Sobre un recorrido de 120 kilómetros, y organizada por la Unión Ciclista de Sabadell, se celebró el campeonato ciclista de Sabadell, en el que participaron un buen número de corredores.

La carrera se llevó a un gran tren; pero sin grandes despeguen, hasta el punto de que, a pocos kilómetros de la meta iba un compacto grupo de «routiers» en el pelotón de cabeza.

Clasificación:

- 1, Mariano Cañardó, en 3 horas 41 m. 30 s.
- 2, Isidro Figueras.
- 3, Vicente Carretero.
- 4, José Carianata.

#### FUTBOL

#### Pavón, F. C., 4; Peña Mariano, 3.

Ayer se celebró en el campo del Cafeto este interesante encuentro, en el que ambos equipos se disputaban una Copa donada por el alcalde de Madrid.

Asistió numeroso público, que siguió con gran interés las incidencias del juego que fué de gran calidad. Ni el gran calor que hacía hizo desfallecer ni un sólo momento a los bravos muchachos que integraban ambos onces.

El interés del partido se mantuvo en todo momento, porque los del Pavón tenían en el marcador 3 tantos en favor, y uno en contra; en la segunda parte, los «marianos» apretaron de firme, consiguiendo dos más, por uno de los del Club de Montreal. Terminando este interesante partido con el tanteo: Pavón, 4; Peña Mariano, 3.

Los tantos del Pavón fueron marcados por el ex racinguista Alfonso Martínez y Perete, dos cada uno.

Iglesias hizo un magnífico arbitraje, bien es verdad que no tuvo dificultad ninguna, toda vez

que ambos equipos derrocharon gran corrección.

El domingo próximo, en el mismo campo, se jugará la revancha, que será interesante.

La recaudación se destina a la Caja de la Asociación Benéfica, para el socorro de los pobres del distrito de la Inclusa.

Alineaciones:  
Pavón: Romero; Pollo, Alberto; Romerito, Siro, La Morena; Argote, Perete, Martínez, Tino y Orejón.

Peña Mariano: Vasco; Ortega, Mompó; Ontiveros, Arilla, Bravo; Tanín, Amador, Las Heras, Pío y García.

#### «Punterazo»

#### Imperio, 4; A. D. Tranviaria, 2.

En el campo del Gasómetro contendieron la Tranviaria y el Imperio, campeón de España («amateur»).

El triunfo correspondió a los campeones por cuatro tantos a dos.

#### El Málaga derrota al Malagueño

MALAGA.—Se jugó un partido amistoso entre el Málaga y el Malagueño, que se disputaban una Copa.

Venció el Málaga por dos tantos a cero.

#### Varios partidos en La Coruña

LA CORUNA.—En el campo de Riazor se jugaron dos partidos correspondientes a un torneo organizado por la Federación regional. Los resultados fueron:

Racing Vioño, 6; Asturias, 2. Hércules, 1; Galicia Sport, 1.

#### Un jugador del Zaragoza se fractura una pierna

HUESCA.—En el campo del Huesca el equipo propietario del terreno se enfrentó amistosamente con el Zaragoza F. C.

Debido a una jugada desgraciada, un jugador del Zaragoza sufrió la fractura de una pierna. El accidente impresionó a público y jugadores, y el encuentro fué suspendido.

\*\*\*

GUADALAJARA.— Se celebró un partido de fútbol entre la Deportiva Obrera local y el Deportivo Cuesta, de Madrid.

Vencieron los locales por seis tantos a dos.

#### Un partido entre Madrid y París

La Empresa del Parque de los Príncipes ha confeccionado una magnífica «saïson» para la próxima temporada.

Como se sabe, el partido de inauguración será:

Atlético de Bilbao-Red Star Olímpique.

Después habrá los siguientes encuentros:

31 de octubre, Racing Club de París-Arsenal.

13 de noviembre, Club Français-X. X.

1 de enero, selección parisina contra una selección extranjera.

22 de enero, Madrid-París.

También hay el proyecto de aprovechar las fechas libres del campeonato para organizar en el Parque de los Príncipes otros interesantes partidos contra destacados equipos extranjeros.

#### Asamblea en Valencia

Celebró sesión el nuevo Comi-

té regional de la Federación Valenciana, tomando posesión de sus cargos los señores siguientes:

Presidente, D. Antonio Cotanda; vicepresidente primero, don Manuel Monforte; vicepresidente segundo, D. Luis Santomá; contador, D. Vicente Vivó; secretario general, D. Salvador Riesco.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Interesar de la Federación Nacional que conceda a Valencia uno de los partidos internacionales de la próxima temporada.

Hacer público que durante el mes de agosto no se pueden celebrar partidos de fútbol, y al que falte a ello imponerle la sanción correspondiente. Únicamente podrá jugarse los días de fiesta mayor de la localidad de que se trate.

#### Asamblea vizcaína

BILBAO.—El próximo día 12 está convocada la Asamblea ordinaria de Clubs, en la que se discutirá el calendario regional y se nombrará nuevo Comité directivo.

#### Noticias

El Atlético de Bilbao ha elegido secretario a D. Pedro M. de Gaviria, conocido en la crítica deportiva por «Karonte».

—El Atlético madrileño ha pagado por Mendaro 20.000 pesetas: 12.000 para el Racing montañés, cedente, y 8.000 para el zagero contratado.

#### BOXEO

#### La tercera reunión del Cinturón Madrid

En el campo de la Ferroviaria, con asistencia de muchísimo público, continuaron celebrándose los combates del torneo Cinturón de Madrid de boxeo para aficionados.

Los resultados registrados ayer fueron los siguientes:

Primero. Moscas. — Gervasio Santos vence por abandono a Luis Tabullo.

Segundo. Gallos. — Angel la Roca vence por puntos a Daniel Balandín.

Tercero. Gallos.—Luis Sánchez derrota por puntos a Luis Martín.

Cuarto. Plumas.—Antonio del Moral vence por puntos a Luis Pérez.

Quinto. Ligeros.—Juan Jiménez vence por puntos a Pedro Hernández.

Sexto. «Welters». — Enrique Cristóbal vence por incomparecencia a Máximo Díaz.

Sexto bis. Moscas.—Francisco Fuertes vence por abandono en el primer asalto a José del Valle.

Séptimo. Medios.—Almonacid vence por incomparecencia a Luis Armenta.

Séptimo bis. Gallos. — Jesús Vendú vence por puntos a Pedro Pérez.

Octavo. Se celebró la semifinal del campeonato castellano a tres asaltos de tres minutos. Miguel Felices venció por puntos a Celestino García.

#### ALPINISMO

El Grupo de la Sección de Alta Montaña de la S. E. A. Peñalara, que se encuentra en Gre-dos, ha escalado los Tres Her-

manitos y Risco Moreno, colocando en este último una torreta indicadora del punto culminante de la cumbre y dejando un buzón con el cuaderno de notas. Ambas escaladas estaban inéditas.

En las diferentes cumbres de los Picos más altos de las montañas españolas, y especialmente en los Pirineos, está colocada dicha Sección buzones y libros, donde habían desaparecido. Se ruega a todos los montañeros que lleguen a esas alturas respeten esos buzones que constituyen la base del archivo montañoso español y registren en ellos sus firmas, fechas y datos de interés, avisando a la S. E. A. Peñalara, domiciliada en Madrid, cuando esté terminado el cuaderno o lo hagan llegar a su poder, para sustituirlo. Por constituir el registro de las escaladas en la única forma factible, se recomienda a la cultura y elevados ideales de los montañeros esos libros testigos de sus hazañas.

#### DIRT-TRACK

Con numeroso público se celebró la anunciada reunión de dirt-track en el Stádium Metropolitano.

Los resultados registrados fueron los siguientes:

Campeonato de Castilla. Segunda eliminatoria. — 1, Otero (azul), en 1 m. 10 s. 4-10.

2, Uribealago (rojo), en 1 m. 11 s.; 3, Marín (azul).

Tercera eliminatoria.— 1, Alvarez (rojo), en 1 m. 7 s.

2, Galindo (rojo), en 1 m. 9 segundos 6-10; 3, Cobo (azul).

Al finalizar la tercera eliminatoria lleva obtenidos el equipo azul 10 puntos, y el equipo rojo 8 puntos.

Match desafío miss Eva-Galindo. Primer round.— 1, Miss Eva, en 1 m. 8 s.

Segundo round.— 1, Galindo, en 1 m. 9 s. 2-10.

Tercer round.— 1, Galindo, en 1 m. 7 s. 3-10.

Match desafío Poto I-Gómez II Primer round.— 1, Poto I, en 1 minuto 7 s. 8-10.

Segundo round.— 1, Poto I, en 1 m. 7 s. 2-10.

Carrera scratch (sin ventaja). Tres vueltas, salida lanzada.

Primera eliminatoria.— 1, Parkinson, en 1 m. 7 s. 8-10; 2, Marín, en 1 m. 9 s. 5-10; 3, Arche.

Segunda eliminatoria.— 1, Alvarez, en 1 m. 6 s. 8-10; 2, Membrives, en 1 m. 16 s.; 3, Uribealago.

Tercera eliminatoria.— 1, Galindo, en 1 m. 13 s. 8-10; 2, Santos, en 1 m. 17 s. 5-10.

Cuarta eliminatoria.— 1, Plaza, en 1 m. 7 s. 1-10; 2, Poto, en 1 m. 8 s.; 3, Miss Eva.

Primera semifinal.— 1, Parkinson, en 1 m. 13 s.; 2, Marín, en 1 m. 22 s.

Los corredores Membrives y Alvarez sufrieron un encontronazo, lesionándose ambos.

Segunda semifinal.— 1, Plaza, en 1 m. 7 s. 4-10; 2, Galindo, en 1 m. 8 s. 6-10; 3, Poto I.

Final.— 1, Parkinson, en 1 m. 7 s. 9-10; 2, Plaza, en 1 m. 8 segundos 4-10.

El corredor Baltasar Santos efectuó limpiamente el salto de

la muerte, que consiste en, mediante un trampolín atravesar a un metro de altura aproximadamente una especie de aro de papel.

#### LA X OLIMPIADA DE LOS ANGELES

#### ATLETISMO

#### Finales.—400 metros lisos

- 1, Carr (Estados Unidos), 46 s. 2/10 (record olímpico).
- 2, Eastman (Estados Unidos).
- 3, Wilson (Canadá).

#### 5.000 metros

- 1, Lehtinen (Finlandia), 14 m. 30 s. (record olímpico).
- 2, Hill (Estados Unidos).
- 3, Virtanen (Finlandia).

#### «PENTATHLON» MODERNO

#### Prueba de natación

- 1, Chofelt (Suecia).
- 2, Pagnini (Italia).
- 3, Brady (Estados Unidos).

A última hora, un telegrama de Agencia da la victoria definitiva en esta prueba del sueco Orenstjerne.

#### DECATHLON

Comunican el resultado de la prueba de 110 metros (vallas), correspondiente a este concurso:

- 1, Wegner (Alemania) 15 segundos 4-10; 2, Tisdall (Irlanda); 3, Harts (Africa del Sur).

Anteriormente se han celebrado las pruebas de 100 metros, saltos de longitud y de altura, lanzamiento del peso. 400 metros lisos, y ayer se habrán celebrado también las de lanzamiento del disco, lanzamiento de la jabalina. 1.500 metros y salto con pértiga, cuyos resultados no han sido comunicados.

#### YACHTING

#### Regata de «monotipos»

- 1, Rartsey (Inglaterra), las dos millas en 9 m. 26 s.
- 2, Mass (Holanda).
- 3, Lyne (Estados Unidos).

En esta prueba participaba un representante español. El señor Cansinos parece ser que terminó el recorrido.

#### ESGRIMA (hombres)

Prueba de florete (individual):

Primero, Marzi (Italia).

#### Distinción a un atleta

La sección deportiva de la Federación Universitaria Escolar acordó conceder al atleta Luis Agosti, campeón de España de lanzamiento de jabalina, el derecho a ostentar los colores de la F. U. E., galardón hasta ahora no concedido, a pesar de existir de antiguo, y que de ahora en adelante sólo se otorgará en ocasiones parecidas. A su regreso de San Sebastián, donde se ha quedado al Campeonato de piraguas, en que tomará parte por la F. U. E., se le tributará un merecido homenaje.

#### El «Graff Zeppelin» suspende sus viajes a Sur América

BERLIN, agosto 8 (DU).—La empresa de los viajes regulares del dirigible «Graff Zeppelin» los ha suspendido desde este mes, creyéndose que la decisión obedece a que los resultados prácticos financieros no responden a los ingresos que la citada empresa había calculado.

## Las declaraciones de Marcelino Domingo en la "Hoja Oficial"

(Viene de la página tres).  
 blema anticatalán, hemos de procurar que Cataluña produzca hombres nuevos y que éstos, articulando, justificando y salvando su autonomía, se sientan interesados profundamente por la política española y actúen en ella con plena responsabilidad. Cataluña será todo lo que puede ser, colaborando en la obra común de hacer de España todo lo que España tiene derecho a ser. El problema de los catalanes que abogamos por la autonomía de Cataluña y que hemos luchado toda nuestra vida para implantar, y ahora para enaltecer, la República española, está, no sólo en plantear el problema catalán fuera de Cataluña, sino en plantear íntegramente el problema español en Cataluña y en convertir las fuerzas políticas republicanas de Cataluña, no

en instrumentos específicos de la autonomía, sino en instrumentos también de la República española. Cataluña no ha de considerar su autonomía como una desintegración, sino como una reintegración, no como un derecho para Cataluña que disminuye sus deberes con el resto de España, sino como un derecho que aumenta sus deberes españoles y le posibilita y obliga a cumplirlos. España, con la República, ha de adquirir la máxima jerarquía política, económica e histórica, y Cataluña ha de contribuir como ninguna otra región española a que esta jerarquía se consolide.

(Es decir que, en definitiva, después de otorgado el Estatuto, será necesario hacer una Cataluña o unos catalanes nuevos. ¿No sería mejor haber empezado por ahí?)

## La salud pública

Según «El Siglo Médico», han continuado durante esta semana los casos de intoxicación alimenticia y gastroenteritis agudas; se han presentado conjuntivitis agudas y algunos casos de catarro primaveral. En los niños siguen sin variación las fiebres eruptivas. Abundan los casos de diarrea verde.

La noticia dada por la prensa política de haber ocurrido casos de fiebre tifoidea en la Colonia Popular Madrileña, situada en el término de Villaverde, pero ocupada por empleados y obreros de Madrid y las que habíamos tenido directamente de peligro del paludismo, nos movieron a hacer una visita a la misma. La noticia de los casos de tifoidea ha sido después desmentida, pero de la observación hecha podemos decir:

Que la colonia aludida se encuentra en buena situación y provista de agua de Lozoya corriente y de alcantarillado.

A 150 metros pasa el Manzanares, en el que han desembocado unos 500 metros antes los colectores de aguas residuales de Madrid. Por esta circunstancia, la corriente de agua es bastante rápida, pero hay en las orillas algunos remansos de agua estancada que son verdaderos criaderos de mosquitos. Creemos que una cuadrilla de obreros puede suprimir en pocos días estos remansos y que unas cucharadas de petróleo convenientemente distribuidas acabarán por evitar este peligro.

No hemos visto pozos ni norias en la proximidad, pero sí una acequia de riego que conduce el agua de los colectores de la calle de Méndez Alvaro, cruzando el barrio de «La China», el río y sigue a lo largo de la orilla derecha de éste.

No es probable que se utilice este agua para la bebida o usos domésticos por su gran suciedad, pero nosotros hemos visto jugando en el río, a pesar del olor pestilente que desprendía, niños que se cruzaban descalzos.

Deducimos que existe potencialmente el peligro del paludismo, que se puede evitar con poco trabajo y menos coste.

Que si por alguna imprudencia grave se produjera algún caso auténtico de tifoidea, no sería motivo de alarma, sino que sería facilísimo de aislar, evitando su propagación.

Lea usted todos los días  
**DIARIO UNIVERSAL**  
 Precio, 10 CENTIMOS

## Los crímenes de Carabanchel Bajo

**Los asesinos del tabernero y de la encajera descubren al matador de Pedro Gordo**

Ayer trabajaron intensamente los Juzgado instructor de Getafe y municipal de Carabanchel. Se cree que hoy será puesto en libertad Luciano Alía, inocente de la muerte de la encajera.

**Declaran los procesados y sus mujeres**

A las once de la mañana el juez municipal de Getafe, instructor interino, señor Nieto, y el secretario, señor Sanz, tomaron declaración a Higinia Alonso y a Manuela Fernández, esposas, respectivamente, de Julián Rodríguez y Leandro Iniesta.

Poco después, el teniente señor Ossorio, con los agentes Poveda y Rojas, interrogaba en la cárcel a Julián García. Según referencias, dicho individuo se ratificó en la participación que tuvo en los asesinatos de la encajera y del tabernero, pero esta vez inculcando más directamente a Leandro.

Cuando éste, a su vez, declaró, enfurecióse contra su compinche, rotundamente aseguró que el tabernero había sido él—Leandro—quien le hizo todos los cortes que presentaba; pero que a la encajera Julián fué quien la asesinó.

**El asesino del chófer Gordo. ¿Otro delito?**

Estrechado Julián a preguntas, respecto a la muerte que encontró en la carretera de Aravaca el chófer Pedro Gordo, negó al principio tener apenas noticias de este suceso; mas, el señor Ossorio, encerrándose con él en una habitación, consiguió al fin que Julián formulara una acusación contra una persona determinada. Preguntado que le fué si lo sostendría ante el juez, respondió afirmativamente, y entonces, en el «auto» de la Dirección de Seguridad, y acompañado del teniente y agentes dichos, fué llevado ante el juez, a quien repitió que él que asesinó a Pedro Gordo fué Alipio de Miguel, sin que ni él ni Leandro tuvieran participación alguna en el crimen. Y aun aseguró que entre Alipio y la hija de su poderdante existían relaciones que habían cristalizado en un hijo que nació o no, prematuramente desapareció...

**La detención**  
 La Guardia civil, procediendo en virtud de órdenes recibidas, detuvo en un merendero de los alrededores del Matadero a Alipio de Miguel, que esposado fué conducido a disposición del Juzgado al cuartel de la Guardia civil.

**En la casa del crimen**  
 Ayer, por orden del Juzgado, se practicaron reconocimientos y excavaciones en la casa del Arroyo de las Pavas, donde mataron al tabernero. Los trabajos se interrumpieron por la noche.

**Uno que acusa**  
 A primeras horas de la noche llegó al cuartel de Carabanchel, conducido por dos guardias civiles, el guardia Urbano Juan Casín.

Aseguraban que la presencia de este individuo en el cuartel había sido requerida por el Juzgado, porque dicho guardia—apoderado que fué de doña Blasa—podía testificar el nacimiento y desaparición de un niño en casa de dicha señora, suceso a que nos hemos referido.

## Nuevo submarino francés

PARIS, agosto 8. (DU.)—En Brest ha sido botado al agua un nuevo submarino para la marina de guerra francesa, que ha sido bautizado con el nombre de «Suitane». Desplaza 625 toneladas.

## La marcha de la política acordada por el Consejo de ministros

En La Granja, bajo la presidencia del jefe del Estado, hubo el sábado un Consejo de ministros. Dice la nota oficiosa dada por el ministro de Obras públicas, que el jefe del Gobierno, señor Azaña, expresó al presidente de la República el acuerdo tomado por el Gabinete para celebrar elecciones de diputados a Cortes en Oviedo, Gerona, Teruel, Jaén, Badajoz y Madrid, donde en total existen seis vacantes de representantes en el Congreso.

Añadió el señor Azaña que, en virtud de una indicación del señor Lerroux en su último discurso parlamentario, respecto a la conveniencia de convocar estas elecciones como medio de pulsar la opinión del país, el Gobierno se había apresurado a pedir al presidente de la Cámara, señor Besteiro, que notificara oficialmente la existencia de estas vacantes, para proceder a la oportuna convocatoria electoral. Con arreglo al reglamento especial que rige el funcionamiento de las Cortes Constituyentes, notificadas las vacantes que por actas dobles, renuncias y otras causas cualesquiera se produjesen, el Gobierno debe convocar las respectivas elecciones parciales en el término de un mes.

«Sin embargo, la ley electoral que está en vigor dispone que las elecciones parciales para cubrir las vacantes así producidas no podrán convocarse sin acuerdo expreso del Parlamento, el Gobierno ha decidido someter el caso a la consulta de las Cortes, y si éstas entienden que lo aplicable al caso es su Reglamento y no la ley electoral, el Gobierno llevará sin retraso alguno a la «Gaceta» el decreto de convocatoria, sin esperar a que se agote el plazo de un mes que se le señala; mas si las Cortes entendieran que no es su Reglamento, sino la ley electoral, habrá de aguardarse a que, conforme al texto de ésta, las Cortes mismas decidieran por su acuerdo la cubrición de vacantes.»

**La guillotina**  
 Sigue diciendo la nota:

«El señor presidente de la República se interesó por la marcha del debate parlamentario sobre el proyecto de la Reforma agraria, y el ministro de Agricultura, señor Domingo, le informó de su propósito de convocar en seguida a una reunión de aquellos miembros de la Comisión que representan más significativamente a los grupos parlamentarios, con objeto de hacer conjuntamente un examen de todas las enmiendas hasta ahora formuladas para catalogarlas en tres grupos: uno, aquellas que se estima deben ser aprobadas; segundo, aquellas otras enmiendas que son juzgadas rechazables, y tercero, aquellas que pudieran denominarse discutibles, para a base de las mismas convenir modificaciones en el dictamen durante el debate en el salón de sesiones.»

«Si se llegara a un acuerdo unánime con las minorías oposicionistas en este asunto, sería el camino para la aprobación definitiva del proyecto, quedando considerablemente acortado el tiempo, y entonces no habría necesidad de apelar a ningún resorte del Reglamento; pero si ese acuerdo unánime no se realiza, entonces se pondrá a las Cortes el señalamiento de fechas tope, como se hizo durante la discusión de los capítulos de la Constitución.»

**Las vacaciones parlamentarias**  
 Es muy interesante el párrafo final de la nota oficiosa del Consejo de ministros que, a pesar de la

negativa constante y terminante del jefe del Gobierno de que no habrá vacaciones parlamentarias acepta que puede haberlas. Dice así:

«Finalmente quedó convenido que el Gobierno presente prontamente a las Cortes, y desde luego, antes de las vacaciones parlamentarias, si llegara a haberlas, dos proyectos de ley, la de Orden público y la del Tribunal de Garantías Constitucionales, cuyos anteproyectos respectivos han sido entregados por la Comisión asesora jurídica, encargada del estudio de las leyes complementarias de la Constitución.»

## Se pide la libertad de un periodista detenido

El señor Lerroux recibió ayer el siguiente telegrama:

«VALDEPENAS, 7.—Señor presidente de la Asociación de la Prensa: Ayer fué detenido don Alfonso Castells, director del semanario republicano de esta localidad «Adelante». La causa de la detención ha sido una multa que le impuso el anterior gobernador.»

El partido republicano radical de Valdepeñas solicita de la primera autoridad de la provincia que sea condonada dicha multa y puesto en libertad inmediatamente el señor Castells. Para ello acudimos a las columnas de la prensa, a fin de que sea un hecho este acto de justicia que solicitamos, en bien de los principios democráticos. Por el Comité, el presidente, Manuel Barba.»

## El director de la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro herido en un accidente de automóvil

También resultó lesionado el conductor

Cuando se dirigía a Valladolid el director técnico de la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro, don Eduardo Fungairiño, el coche en que iba chocó contra un poste que sostiene el cable conductor del fluido eléctrico de Zamora a Valladolid. El accidente ocurrió en la carretera entre Tordesillas y Simancas, a consecuencia de no haber obedecido el volante. El coche sufrió importantes desperfectos.

El señor Fungairiño resultó con magullamiento general y una lesión en el párpado, y el chófer, también resultó con magullamiento y una herida en un brazo, producida por la rotura de los cristales.

## Contra la revista «Acción Española»

Por creerla complicada en la propaganda nacionalista que el Gobierno considera penable, han efectuado las autoridades un registro en el domicilio de la revista «Acción Española», sita en la calle de Fernando VI, número 4. La policía se incautó de libros, documentación y correspondencia. En el local de la revista no había nadie en el momento de practicarse el registro. Dicho local ha quedado clausurado.

EN OCTAVA PLANA INFORMACION DE ULTIMA HORA

## Se reorganiza el partido socialista que se ha gastado en el Poder

Un ministro socialista, recordando las manifestaciones hechas estos días acerca de un inmediato cambio de Gobierno y, singularmente, aludiendo a los artículos publicados acerca de ese tema por «Luz», ha dicho a un reportero:

«Ha sido quizá un artículo impensado. Las cosas no están en el punto en que el periódico las sitúa, y la invitación que en el artículo se hace para que se celebre una reunión de dirigentes de los grupos republicanos sería tanto como retrotraer las cosas al 14 de abril, cuando lo que hay que hacer, a juicio del ministro que así creía él que sucedería, pero que ello no se habría de producir de un modo inmediato, sino dejando ya en marcha los presupuestos, para que al salir del Gobierno, si éste era el acuerdo, no se creasen dificultades ni al propio Gobierno ni a nadie.

El hacer esto, según el ministro, conviene mucho al partido socialista, ya que permitiría que su representación en el Parlamento pasase a la oposición de colaboración; pero es necesario emprender este camino, pues, tras un período revolucionario y un año de Gobierno, es preciso que el partido se reorganice.»

Como se ve, el ministro socialista no habló para nada de las leyes complementarias que el Gobierno sigue reservando para mejor ocasión, sin duda, y como garantía de vida del Parlamento actual.

La afirmación de que será necesario reorganizar el partido socialista, es, sin embargo, suficiente para pensar que las actuales Cortes, en que tiene representación muy numerosa, la más numerosa de todas, no podrán seguir representando al partido, gastado por el Poder, y menos aún al país.

La consecuencia lógica es, pues, la disolución, sin que pueda valer el temor de las leyes complementarias, cuya urgencia, proclamada constantemente por el país, no quiere reconocer el Gobierno.

## LA BOLSA

Abre esta semana la Bolsa con muestras inequívocas de firmeza, pues ante la demanda que se observa de valores, suben éstos en forma general y en proporción importante, destacándose los Explosivos y los Ferrocarriles, que avanzan en esta proporción: los primeros suben 31 pesetas, los Alicante 12 y los Nortés cinco y medio. También mejoran otros títulos, aunque en menor escala.

Para Fondos públicos hay mucho dinero y se producen ventajas que oscilan entre 0,15 y 2 por 100.

Sigue desinflándose el Banco de España, que por liquidación de beneficios baja otros tres enteros.

En Centro de Contratación de monedas fija los mismos cambios que el sábado para todas las divisas, y en Londres la peseta abrió a 42,53 y termina a 42,62.

## Italia manda embajadores jóvenes

ROMA, agosto 8 (D. U.).—Para representar a Italia como embajador en Madrid, ha sido designado D. Rafael Guariglia, jefe del Gabinete diplomático del ministerio de Estado de Roma.

El Sr. Guariglia, lo mismo que los nuevos diplomáticos que Mussolini manda como embajadores y ministros a las diversas capitales europeas, es muy joven. No llega a los cuarenta años de edad. El de menos edad de todos es Giuseppe Bastianina, de treinta y cinco años, que va a Varsovia, el cual quizás sea el más joven de todos los embajadores en todo el mundo. Los periodistas, como la mayoría de los representantes de Italia incluídos en esta combinación, sólo pertenecen a la carrera diplomática el Sr. Arlotta, que va a Buenos Aires y el Sr. Rosso, a Washington. El Sr. Grandi, que ya se ha posesionado de la Embajada de Londres, cuenta treinta y siete años de edad.

«SINDEP». Barbieri, número 8.

## La ejecutiva del partido socialista

Esta mañana se reunió el Comité Nacional del partido socialista con la Comisión ejecutiva.

Duró la reunión hasta la una de la tarde y los concurrentes a ella manifestaron que había comenzado el estudio de la Memoria y que los asuntos examinados en esta primera reunión habían sido de puro trámite.

Agregaron que esta tarde volverían a reunirse y que también lo harían por la noche.

## En memoria de Pablo Iglesias

En Infiesto se ha celebrado ayer un importantísimo acto organizado por la Federación socialista, en memoria de Pablo Iglesias.

De todo Asturias concurren representaciones de las agrupaciones obreras y socialistas, singularmente de carácter minero.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar un mitin, en el que hicieron uso de la palabra Luis Oliver, por la Federación provincial socialista; Ramón González Peña, presidente de la Diputación; Bruno Alonso y Margarita Nelsen, diputados a Cortes. Estos dos últimos llegaron de Madrid expresamente para asistir al acto.

Todos los oradores gloraron la gran labor realizada por Pablo Iglesias, y tuvieron para su obra y su actuación grandes elogios.

Después se verificó el acto de rotular una calle con el nombre de Pablo Iglesias.

## MADERAS

### Adrián Pié



## ESTADO De última hora

### El viaje del señor Zulueta

En el ministerio de Estado manifestaron a los periodistas que el señor Zulueta había llegado sin novedad a San Sebastián, de donde regresará a Madrid, probablemente, el jueves próximo.

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico de hoy

Por carecer de los datos meteorológicos de América y del Atlántico, no se puede formar juicio del estado atmosférico de hoy sobre el Hemisferio Norte de la Tierra; parece, no obstante, que en el Atlántico Norte persiste una borrasca cuyo centro está en Islandia. Las presiones altas residen sobre el occidente europeo.

A causa de esta distribución en las presiones, el tiempo es bueno en la península Ibérica, de vientos flojos de dirección variable y temperatura elevada.

A causa del calor se forman dentro de nuestro territorio pequeños centros de presiones débiles sin importancia, pero que dan al ambiente quietud.

Tiempo probable hasta el día 9 a 7 horas: En toda España, vientos flojos de dirección variable y tiempo, calor.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Vientos ojos de dirección variable y pocas nubes.

Navegación marítima: El mar estará poco agitado por el litoral español.

## Desde Zaragoza

### Un soldado se ahoga en el Ebro

ZARAGOZA, 8.—Bañándose en el Ebro el soldado del regimiento segundo de Infantería, Ricardo Fernández Ariche, tuvo la desgracia de perecer ahogado. Compañeros del infortunado Ricardo y algunos paisanos que se hallaban cerca del río, intentaron salvarle, sin conseguirlo.

### Un suicidio

Al entrar en agujas un tren omnibus, se arrojó a la vía Cándido Martínez Giménez, casado, natural de Zaragoza. Quedó muerto.

## Es hallado muerto un individuo

Fue encontrado muerto en las proximidades de Avila Mariano Carrea Hernández, de sesenta y siete años de edad, natural de Riofrío, de quien se sospecha pueda ser el autor de la muerte de su hijo Angel, de treinta y dos años.

El juez de Instrucción interviene en el asunto.

## Crisis ministerial en Suecia

ESTOCOLMO, agosto 8 (Diario Universal).—Por dimisión del jefe del Gobierno de Suecia, mister Ekman, el rey Gustavo ha confiado el Gabinete a M. Hamrin, el cual al formar uno nuevo, bajo su presidencia, ha conservado para sí la cartera de Hacienda.

### Retreta militar en Ceuta

CEUTA, 8.—Con motivo de la feria se celebró una retreta militar, desfilando las tropas de la guarnición y las indígenas. Salió una carroza del Ayuntamiento, representando un galeón portugués, evocando la conquista de Ceuta, y otra del Cuerpo de Artillería, representativa de España y del Ejército.

### Donativos para la bandera de la expedición al Amazonas.—Movimiento de barcos de guerra

EL FERROL, 8.—Respondiendo a la iniciativa del Ateneo, se han recibido importantes donativos para costear una bandera con destino a la expedición al Amazonas.

Han marchado con dirección a La Coruña el crucero «Libertad», los destructores «Sánchez Barcáiztegui» y «Alcalá Galiano». Permanecerán allí varios días, yendo luego el «Libertad» a Lisboa.

### El crucero «República» a San Sebastián

EL FERROL, 8.—Con motivo del viaje a San Sebastián del presidente de la República, marcharán a aquellas aguas el crucero «República» y los destructores «Churrucá» y «Lepanto». El «Cervantes» irá a Santander.

### Clausura de la Mutualidad Tradicionalista de Burgos.—Lujo de precauciones

BURGOS, 8.—La Policía procedió al registro del local de la Mutualidad Tradicionalista, incautándose de la documentación y clausurando el local.

Como en el mismo edificio está el Centro del Partido Nacionalista, la Policía le clausuró igualmente. Para realizar las mencionadas diligencias, se personaron en dichos locales nueve policías, rodeando el edificio cuarenta y ocho guardias de Seguridad, y diez y seis parejas de la Benemerita.

### El Centro católico de Vigo es también clausurado.—Una procesión

VIGO, 8.—La Policía, después de registrar el local del Centro católico regional de las derechas y el Centro albiñanista clausurándolos.

Con gran solemnidad y mayor afluencia de público, se celebró la procesión del Cristo.

### Religiosa fallecida

BILBAO, 8.—Ha fallecido la superiora del Asilo de Huérfanos, Sor María Loyola. Llevaba sesenta y ocho años sirviendo a la institución y poseía la gran Cruz de Beneficencia.

### EXTRANJERO

#### Facto de neutralidad

BUENOS AIRES, 8.—Los Gobiernos de La Argentina, Brasil, Chile y Perú firmaron el pacto de neutralidad, invitando a los de Bolivia y Paraguay en pro de la concordia.

#### Siguen los temblores de tierra

AREQUIPA, 8.—Continúan los temblores de tierra, huyendo la gente al campo. Hay 18 heridos.

#### Se habla de una nueva disolución del Reichstag.—Crimen político

BERLIN, 8.—La Prensa cree que si no se consiguiese llegar a un acuerdo para modificar el Gobierno, será nuevamente disuelto el Reichstag. En la ciudad de Litzzen fué

asesinado uno de los jefes de la organización republicana de la bandera del Imperio.

### Algaradas en Alemania.—Hitler y el puesto de canceller

BERLIN, 8.—A pesar de la tregua política decretada por el Gobierno, durante la noche última se han registrado en numerosos puntos de Alemania encuentros y alborotos. Por disparos y pedradas resultaron heridas numerosas personas.

Se cree que las conversaciones entre Hitler y el general Schleicher son favorables a la exaltación del primero al puesto de canceller del Reich. Según parece el mariscal Hindenburg no ve razón alguna para negarle a Hitler el puesto, si bien mantiene la opinión de ser más conveniente que la dictadura de un partido, un Gobierno de coalición.

## UNA ACLARACION

El teniente de la Guardia civil Sr. Ossorio nos ruega hagamos constar que no es exacto que algunos de los detenidos en la Dirección general de Seguridad con motivo de la expatriación de capitales prorrumpiesen al verle en un grito subversivo ni tarareasen la Marcha Real. No hicieron, dice, sino dar un viva a la Guardia civil, a lo que él nada hubo de oponer. A un desmán subversivo, él que es republicano habría sabido responder adecuadamente.

## Asociación de la Prensa

### Elección de Junta directiva

En la junta general celebrada en la noche del sábado último, se acordó señalar los días 10 y 11 (miércoles y jueves de la presente semana), de diez de la mañana a una de la tarde, y de siete a once de la noche, para proceder a la elección de todos los cargos de la Directiva, a excepción del señor presidente.

Dado el interés grande de esta elección, se encarece a todos los asociados no dejen de emitir su sufragio.

### Servicio médico

Para descansar de la abrumadora labor que pesa sobre el eminente radiólogo doctor Larru, especialista de este servicio en la Asociación de la Prensa, ha salido con su distinguida esposa para Zaragoz, desde donde marchará a Alemania en viaje de estudio.

Durante su ausencia queda encargado de su servicio el doctor Canalejas, domiciliado en Guillermo Rolland, 17, y que ejerce esta misma especialidad en el Dispensario Francisco Rodríguez.

También ha marchado de veraneo el doctor don Juan Grinda y Saavedra, médico de asistencia domiciliaria de la Asociación de la Prensa, en el distrito del Hospicio, quedando encargado de su clientela el doctor don Mariano Benavente, que vive en la calle de Lagasca, número 122, y que tiene su consulta en la calle de Fernando el Santo, número 20, de cuatro de seis de la tarde.

Al doctor Pañanar, médico de asistencia domiciliaria en el distrito del Centro, le sustituirá durante su ausencia el doctor don Diego González Berrial, que tiene su domicilio en la calle de Trujillo, número 7.